

LA SITUACION INTERNA DE MADRID SE AGRAVA POR MOMENTOS AZAÑA EN MANOS DE ALIENISTAS

Noticias oficiales

Boletín Oficial del Cuartel General del Generalísimo, con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 21 de diciembre de 1936.

Ejército del N. 5.ª División. Ha sido ocupado el pueblo de Arascuez, en donde el enemigo hizo fuerte resistencia, siendo rechazado con importantes pérdidas.

6.ª División. En el sector de Santander fué rechazado un amago de ataque. Al N. de Alava, nuestras fuerzas operaron contra el enemigo en el frente de Villareal, desalojándole de las posiciones que ocupaba en Gestafe, causando muchas bajas, y cogiéndole cuatro ametralladoras, dos morteros, 50 muertos y 5 prisioneros.

7.ª División. Sin novedad.

8.ª División. Pequeñas escaramuzas con actividad por nuestra parte.

División de Soria. Sin novedad.

Ejército del S. Sin novedad.

De Orden de S. E.

El Coronel 2.º Jefe de E. M. Francisco Martín Moreno.

Servicio de Radio Mallorca

Noticias radiadas a las 8,30
Los oficiales rojos son asesinados por las calles de Madrid

Radio Falange Española de Valladolid, a las 17 horas:

Madrid.—Los jefes y oficiales rojos no pueden circular vestidos de uniforme por las calles de Madrid porque los persiguen y asesinan los anarquistas.

En el último Consejo de Ministros celebrado por el gobierno rojo, éste acordó la adopción de medidas para regular los precios de los artículos de primera necesidad, prohibiendo que sean elevados.

«Claridad» y «Mundo Obrero» son los dos periódicos madrileños que comentan la respuesta del gobierno rojo de Valencia a la propuesta de mediación para poner fin a la guerra y se felicitan de ello. «CNT» se pronuncia contra la proposición de armisticio y dice que es imposible en una guerra como esta, que es guerra sin cuartel.

Publican los periódicos rojos un entrefilete en los que se dice a los milicianos que regresan del frente que su deber es callar. Descansa de tus esfuerzos —dice— llamado: lo contrario sería para ti funesto. ¿Les harán callar para que no cuenten las victorias? Fácil es hacer la deducción.

Puede decirse que es imposible el abastecimiento de la capital, desde que el Ejército está a las puertas de Madrid. El aprovisionamiento resulta muy difícil y las gentes viven en una gran escasez. Puede decirse que no hay otros elementos que pan y arroz. Desde las ocho de la noche, la oscuridad es completa. Después no se ven en las calles más que a los milicianos extranjeros, que se dirigen a cometer sus crímenes o saqueos que siempre quedan en la más completa impunidad.

Se agrava la situación en Madrid

Burgos.—En Madrid se agrava la situación. Siguen las manifestaciones de mujeres pidiendo la rendición.

Roosevelt llegó de Buenos Aires

Burgos.—Noticias de Washington dicen que ha llegado procedente de Buenos Aires el Presidente Roosevelt. Se le tributó un recibimiento apoteósico.

Parte oficial de la República... Vasca

Bilbao.—El Consejo de Ministros de la República vasca acordó facilitar su parte oficial. El primero que ha dado dice así: «La aviación enemiga bombardeó nuestras posiciones en el sector de Villareal. El enemigo trató de apoderarse de algunas posiciones sin conseguirlo. En los restantes frentes, según las noticias que tenemos, no hay novedad».

Confían en Bilbao recibir patatas, café y azúcar... eso dicen ellos

San Sebastián.—La emisora F. P. 2 de Bilbao decía lo siguiente: «Vamos a pasar unas buenas fiestas de Navidad. Ya vamos a recibir azúcar, patatas y café, y además de esto vamos a recibir pan». Un miliciano habló por la F. P. 2 para dar noticias y dijo que venía del frente, pero como allí no ocurre nada, nada podía comunicar.

Un comentario de «Solidaridad Obrera»

Barcelona.—El diario de Barcelona «Solidaridad Obrera» comenta la actitud de los comités, cuyos miembros cobran pingües sueldos y dietas, mientras los soldados y milicianos dan por ellos su vida en las trincheras. La democracia es un sarcasmo si no va acompañada de las acciones.

«Claridad», dice que son muchos los que no acatan al gobierno

Madrid.—«Claridad», en un interesante artículo, dice que en las organizaciones sindicales y políticas incorporadas a la revolución comunista hay gentes que, si no les viene en gana, no acatan las órdenes del gobierno.

Azaña... loco

Barcelona.—Noticia interesantísima: Azaña ha hecho llegar de Francia a dos médicos alienistas a fin de buscar una solución a sus alteraciones mentales, sintoma indudable de franca locura.

Disidencias entre comunistas y anarquistas

Madrid.—Los comunistas, que están en continuas disidencias con los anarquistas, han publicado un manifiesto pidiendo la implantación de las medidas siguientes: Plan de operaciones, disciplina, reorganización del abastecimiento e intensificación de la producción agrícola. Reina, como en Valencia, el desorden, la anarquía y el caos entre los rojos de todos los matices.

Nuevo general de Andalucía

Valencia.—La «Gaceta» publica una disposición en la que se dice que, ante la necesidad imperiosa de organizar el mando único, se nombra jefe de las fuerzas del sector de Andalucía al general Martínez Monje. Aun sueñan estos infelices en el triunfo por el mando único.

Llamamiento a los milicianos

Madrid.—Al final de la emisión de primera hora de la tarde de hoy «Unión Radio Madrid» hizo un llamamiento especial a los milicianos del frente de Madrid para que se presenten a las siete de la tarde en su domicilio social, sin excusa ninguna. Los que no lo hagan serán juzgados rápidamente por los tribunales populares.

Como actúan los rojos en Levante

Roma.—Las declaraciones que hacen los fugitivos procedentes de las provincias levantinas de España afirman que los rojos someten a los bancos a innumerables impuestos y gabelas. Uno de los impuestos más lucrativos que pesan sobre los ciudadanos sometidos a tan terrible dictadura es el que se paga por pasaportes y salvoconductos. La cantidad líquida que cobran es de 3.500 pesetas por unidad.

El viaje de cinco diputados ingleses independientes

Burgos.—Cinco diputados independientes ingleses han visitado al GENERAL FRANCO en compañía de los generales Mola, Orgaz y Varela. Después, han estado en Navalcarnero comprobando el horror marxista y los crímenes cometidos por los rojos. Después, han regresado a Toledo, desde donde partieron para Sevilla. Han estado en Burgos y Salamanca y se muestran encantados de la tranquilidad que impera en el territorio español ocupado por los nacionalistas.

Los propios periódicos rojos reconocen la buena disciplina de las fuerzas nacionales

Un periódico comunista español reconoce en su editorial de hoy, según comunican de París, que las tropas nacionales tienen mando, disciplina y una magnífica moral. La situación—añade—ha cambiado mucho y para obtener la victoria será preciso licenciar a todos los milicianos y crear un ejército con un mando único. Eso del mando único es para ellos una verdadera obsesión.

Se prohíben las Fiestas de Navidad en el territorio rojo

Salamanca.—Los dirigentes marxistas han prohibido las fiestas de Navidad porque temen que durante estos días se produzcan ataques de los nacionales. En la ciudad de Valencia no caben ya más fugitivos de Madrid. Pasan de 50.000 niños los que se encuentran en Francia procedentes del campo rojo español.

La posición del gobierno inglés

Londres.—En los círculos diplomáticos se afirma que el gobierno inglés se apoyará en una antigua ley para impedir que súbditos de la Gran Bretaña vayan a España para auxiliar al Gobierno de Valencia. Sin embargo, antes de tomar cualquier determinación en este sentido, deberá el Gobierno tener la seguridad de que va a ser secundado por otros países. El próximo miércoles será llevado este asunto al pleno de la Comisión del Pacto.

Crónica telegráfica de nuestro enviado especial

Toledo.—He estado en el frente y cumplido mi servicio he visto que Falange no descansa en su amor por España, por la España nueva. Las noticias que prometí comunicar pronto no os las puedo dar porque el mal tiempo hace que las cosas vayan despacio. Hoy la niebla ha sido intensísima, impidiendo toda actividad. En este frente de Madrid, ha sido tan grande la niebla que no nos veíamos a un metro de distancia. Por esta razón, no ha actuado la artillería ni la aviación, en muchos sitios. Hubo en varios lugares fuego de fusilería. La tensión del dominio nacional aumenta. El espectáculo desde nuestras posiciones es imponente. A nuestras líneas continúan pasándose motoristas, que dan señales de gran júbilo al verse entre nosotros. Estos motoristas, al llegar por la carretera al lugar en que se encuentran los soldados de España, dieron muestras de extraordinaria alegría, entregándose inmediatamente a los soldados, que los llevaron a presencia de sus jefes. Los fugados aprovecharon la primera oportunidad, habiéndose pasado a nuestro lado con los automóviles que conducían, que pertenecen al Ministerio de la Guerra rojo.

En la columna internacional siguen los descalabros. La defensa de Madrid decae considerablemente porque los elementos de la llamada columna internacional sufren diariamente enormes bajas. Fueron destruidos los batallones número 28 y 25 de esta brigada, que se-

gún dicen estaban formados por milicianos populares. Nuestras falanges siguen llenas de fé luchando por España y para España. El espíritu de los falangistas que se encuentran en todo el frente es grandísimo. Los generales han recorrido los frentes, habiendo permanecido algún rato con los soldados, que se muestran satisfechísimos del curso de las operaciones y de los brillantes resultados obtenidos.

La situación interna de Madrid

Los embajadores extranjeros que se encuentran aún en Madrid, hacen extraordinarios esfuerzos para salvar a los refugiados en las legaciones y embajadas. La innegable labor de los diplomáticos y funcionarios extranjeros que han permanecido en el infierno de Madrid han prometido salvar la vida a los refugiados. Algunos diplomáticos sudamericanos han llegado hasta el heroísmo. Solo en la Embajada de la Argentina hay mil refugiados. Estos no pueden ser echados a la calle, lo que representaría su muerte segura, y su alimentación es un problema todavía más difícil.

Grupos de anarquistas y comunistas que patrullan sin cesar han amenazado ya a las embajadas y legaciones con un asalto en regla y solo les detienen los embajadores y ministros que están a la puerta recordando a todos el carácter inviolable de tales mansiones. Un grupo de refugiados que consiguió ser evacuado fue asesinado antes de salir de Madrid. Evacuarlos sin una protección segura es mandarlos a una muerte cierta. Los Gobiernos subamericanos han reanudado sus gestiones, ante la S. de N. para llegar a una evacuación eficaz de los refugiados.

«Habla Salamanca»

(Radio Mallorca)

Ciudades de la retaguardia.—La impresión primera que les produce a los españoles que pueden evadirse de la zona roja, es de estupor al ver como se vive en las ciudades de la retaguardia, se acostumbra a la sórdida tristeza de las ciudades de la retaguardia roja. En cualquiera de nuestras ciudades, aun en las más alejadas de los centros de aprovisionamiento, la vida se desenvuelve con la mas absoluta normalidad, y no ha faltado jamás nada, y la vida en ellas no se ha interrumpido ni un solo minuto. Con el mismo ritmo y color que corresponde las ciudades españolas. Nuestro pan es tierno y blando, la mesa más humilde de la retaguardia puede aprovisionarse con todo aquello que la capacidad de adquisición del dueño de la casa pueda tener y algo mas, porque la asistencia social entre nosotros está perfectamente organizada y a quien le falta se le da su complemento. En nuestra zona se vive incluso con más facilidad que antes, porque entre otras cosas en nuestra zona se ha aniquilado el paro obrero, de tal manera que puede decirse, que prácticamente está ya en trance de extinguirse. Ya los talleres y las fábricas trabajan a su ritmo de siempre; los jornales se han elevado en muchos sitios o cuando menos se mantienen en la medida que estaban antes del movimiento, con la diferencia de que el capital absorbe mucho mayor número de obreros.

Los Sindicatos de Falange Española absorben en el campo y en la ciudad a los obreros de tal manera que por ejemplo en Salamanca más del noventa por ciento de los camareros están afiliados a la Confederación Obrera Nacional Sindicalista dirigida por Falange Española de las J. O. N. S. Preguntad a cualquiera de esos obreros si quiere volver a las delicias del marxismo, y os replicará con palabras de asco y de terror. Las labores tanto en la ciudad como

en la labranza de tierras de pan se lleva a cabo con entusiasmo dentro del mayor orden y de la mayor paz. Hay que declarar que en general los patronos han aceptado la función nacional y social de su capital con gran espíritu de sacrificio y cuando alguno ha intentado ejercer de negrero ha sido castigado severísimamente, con multas, con sanciones y aun con actos públicos de reparación a la nueva España.

El himno de Falange Española de las J. O. N. S. no es una figura poética, que pinta a España en su amanecer. Y amanecer como Dios ordena para todos. Para todos, los que madrugan con las estrellas aun en el cielo, para los trabajadores, para todas las clases sociales amanecer. Y este amanecer mañana se completará en sentido imperial: desfile marcial de las Juventudes e himnos de la Gloria de España.

A todos los que llegan a nosotros, por amor a España les recibimos con la mano abierta en alto como signo de amistad y de fraternidad.

Un episodio de la barbarie roja.— Todos sabeis que existe un pueblo al que la pluma inmortal de Lope de Vega hizo famoso: Fuenteovejuna. Fuenteovejuna se llamó una obra del clasicismo español, sacada a relucir a menudo por las izquierdas para enardecer a las muchedumbres haciéndole producir efectos que jamás pudieron alcanzar al autor del teatro clásico español, escuela de virtud nacional, crisol de buenas costumbres, academia del honor. Se asienta el teatro español sobre una base sólida y espiritual, como no hay otro teatro en el mundo.

Un periódico salido de la imaginación de un poeta; una trama dramática forjada alrededor de la figura de Guzman Comendador, al que precisamente se creó para que su caída sirviera de ejemplo a los que han de ejercer autoridad, servía a los republicanos y a los marxistas para soliviantar a las gentes sencillas que en nuestros días habitan el célebre pueblo. No sin antes efectuar en la obra convenientes y necesarios cortes para que mejor se prestase a sus fines, Fuenteovejuna, la obra del autor de los más bellos autos sacramentales que se han representado en España, sirvió el lamentable mitín para excitar a la rebelión, al pueblo. Acaso sea esta una de las causas por las que han ocurrido en Fuenteovejuna, sucesos gráficos y horribles que nos encienden de indignación. Durante los días del dominio rojos en algunas regiones de Andalucía 38 personas de orden fueron asesinadas en circunstancias crueles por los marxistas de Fuenteovejuna, los que enterraron los cadáveres de sus víctimas habiendo sido difícilísima la identificación de aquellas por las barbaries, a que fueron sometidas. Todos los cadáveres aparecieron con la cabeza destrozada. Las muñecas de los desdichados se habían truncado, por haber sido atados con las manos a la espalda y haber cortado la carne las ligaduras, merced al movimiento de las camionetas que durante 14 kms. los condujeron hasta el lugar del suplicio. El cuerpo de uno de ellos don Aurelio Ortega parecía con 20 balazos lo que revela la saña feroz de sus verdugos. Otros cuerpos aparecieron acribillados a puñaladas. Si los guardias del Estado mediante una orden superior asesinaron barbaramente al gran español don José Calvo Sotelo, si los mantenedores del orden cometían crímenes tan horribles. ¿Tiene algo de extraño que unos hombres del campo español, enloquecidos por las propagandas hiciera lo mismo con sus convecinos a quienes tachaba también de fascistas? Durante el trayecto hasta el lugar de la ejecución los milicianos rojos torturaron cruelmente a sus víctimas con las bayonetas. Algunos, habían ya llegado con un brazo

desprendido. Un joven de 16 años apa-
recía con el cuerpo totalmente desarti-
culado.

Este es un episodio que prueba el
enseñamiento y el instinto perverso
que animaba a las alimañas de Fuen-
teovejuna. Este odio que albergaba en el
vivir aparentemente clásico de un pue-
blo andaluz. Este es el fruto de la edu-
cación de la República, que tan preocu-
pada, por el recreo espiritual de los ciu-
dadanos, hacia representaciones de la
obra de Lope de Vega en su escenario
natural.

Drama emocionante. El fúnebre acto
de Fuenteovejuna empezó a las tres de
la tarde, manifiando a los que después
habían de recibir una muerte alevosa
en defensa de su Dios y de su Patria.
Hoy ya sus cuerpos martirizados, reci-
ben cristiana sepultura en las tierras de
sus amores y sus trabajos. Tragedia hor-
rible de un pueblo aterrado por los cri-
menes que le ha tocado presenciar.
¡Ah! ¡Oh Lope de Vega, español cris-
tiano y poeta si volvieras escribirías
para oponer a tu primera obra tan zar-
randeada por los marxistas otra Fuen-
teovejuna de amor, de paz y de expia-
ción.

**La calumnia, arma favorita de los
rojos.**—Desde en que se inició el glo-
rioso Movimiento Salvador de España
los judíos marxistas españoles y los
que desde el extranjero fomentan y am-
paran la revolución en todos los países
se aplicaron al empleo intensivo de su
favorito: la calumnia. En ella confiaban
los marxistas para desprestigiar el mo-
vimiento nacionalista español tratando
de presentarlo ante la opinión del mun-
do, ante la conciencia universal, como
un nefando conglomerado de las ambic-
ciones de unos militares aristócratas y
sanguinarios que solo suspiraban para
el logro de sus fines, de la manera po-
sible. A nosotros, a los que formamos
en las filas del ejército azul, no puede
extrañarnos la predilección de los ro-
jos por la más vil de las armas. En pri-
mer lugar, siempre ha sido la calumnia
el arma de los cobardes ya que para
emplearla no se precisa valor ni arro-
jo. Y ellos, los judíos marxistas que no
han sido capaces de presentar a los es-
pañoles azules una sola batalla en cam-
po abierto que merezca el calificativo
de tal se han de conformar con comba-
tirnos de la única manera que pueden
hacerlo: desde los cubiles, donde llenos
de pavor se esconden. Pero además la
calumnia, la falsedad, la mentira es
procedimiento netamente comunista.
Lenin, decía: contra los cuerpos la vio-
lencia, contra las almas la calumnia. Y
conocía bien la psicología de los que
le seguían, para llevar a cabo el logro
de sus fines.

A lo largo de esta guerra, en la que
bajo la égida del glorioso CAUDILLO
FRANCO, estamos haciendo a precio
de sangre y sacrificio la era nueva de
España, no ha habido crimen, violen-
cia, ni acto cruel cometidos por los
marxistas, que luego con la mayor ve-
sania nos los han atribuido a nosotros.
Nosotros a la fórmula de Lenin: contra
los cuerpos la violencia, contra las ar-
mas la calumnia, oponemos: para los
cuerpos la ley, para las almas la ver-
dad, y en el campo el combate noble
que nos ha dado siempre y seguirá dan-
do indefectiblemente, seguramente la
victoria.

Nuestros informaciones, nuestros mi-
crofonos al servicio de España, no sa-
ben, no sabrán nunca lo que es una
falsedad, una mentira. La verdad es
nuestro único guía clara y terminante,
sin que esté desfigurada por las tra-
pacerías del enemigo. Todos los actos del
Caudillo de España están siempre pre-
sidos por el mejor acierto de las ar-
mas del ejército nacionalista.

No tenemos más que decir: el fusil
en el campo, y en la ciudad la ver-
dad... y ¡ARRIBA ESPAÑA!

**Se expulsa de Madrid a los campe-
sinos que allí se refugiaron.**—Esta ma-
ñana a las 8 Unión Radio Madrid, faci-
litó una nota del Ministerio de Gobe-
rnación en la que se ordena que aban-
donen la capital con toda urgencia to-
dos aquellos que estén aquí desde el
10 de julio. Esto quiere decir que los
comunistas madrileños expulsan ahora
a los campesinos de los pueblos que
huyeron de ellos para refugiarse en Ma-
drid.

La neutralidad francesa.—Mientras
Francia está pidiendo a las demás na-
ciones que no envíen material guerrero
a España, pasan por la frontera france-
sa voluntarios y franceses. El periódico
parisien «L'Echo de Paris» dice que han
sido mandados tres aeroplanos a Bar-
celona, seis aparatos de caza a Bilbao,

han pasado asimismo la frontera cata-
lana doscientos camiones con dirección
a Barcelona. Entre el 19 y el 30 de No-
viembre pasaron 1.500 voluntarios y
por término medio pasan por Perpignan
500 o 600 en cada remesa de hom-
bres conducidos al matadero.

De Holanda y Bélgica pasan también
por la frontera material de guerra para
España. El mismo periódico, publicó
otra noticia el día 19 que muestra la
dobleza de la política del Frente Popular
francés: un grupo de aviadores rojos—
dice «L'Echo de Paris»—enviados por
el Gobierno de Cataluña llegó a París.
Todos los días estos pilotos se entrenan
en un campo de aviación de los alrede-
dores de París a bordo de aviones de
bombardeo. El Gobierno rojo ha hecho
un pedida a la fábrica francesa de ar-
mas, de 400 toneladas, 200 de las cua-
les han sido enviadas ya. Termina el
citado periódico, diciendo que en el
mismo momento en que Francia propu-
gna por un cierre total de las fronte-
teras, está enviando a España gran can-
tidad de material de guerra.

**Un diputado francés da una confe-
rencia en París sobre lo que ha visto
en la España nacionalista.**—Un dipu-
tado por París que ha visitado la zona
nacionalista española al explicar la si-
tuación de ésta dijo que reinaba gran
tranquilidad y que era preciso ayudar
al GENERAL FRANCO.

**Se condena a todos los hombres
comprendidos entre los 19 y los 48
años para que empuñen las armas.**
—Unión Radio Madrid en su emisión
de las 7 de la tarde de ayer, dió cues-
ta de una nota del Gabinete de Prensa
del Ministerio de Gobernación en la
que se dice: todos los hombres útiles
para el manejo de las armas, compren-
didos entre los 19 y los 48 años debe-
rán aprestarse a la defensa de la capi-
tal, ante el inminente ataque enemigo,
que será el más duro pero que también
será rechazado, y perseguido el enemi-
go hasta exterminarlo.

Otro Gobierno rojo.—Unión Radio
de Madrid ha dicho que el Consejero
de Trabajo del Comité de Defensa del
Estado de Aragón al pasar por Barcelo-
na ha comunicado a los periodistas
que el documento de constitución del
nuevo Consejo de Defensa Aragonés
había sido ya firmado por el Gobierno
de la República.

Este Consejo de Defensa, es en rea-
lidad, un nuevo Gobierno el de Aragón.

De la emisión de Radio Milán reco-
gemos la siguiente noticia:

Londres.—Se ha recibido una comu-
nicación del Generalísimo FRANCO,
advirtiendo que se encuentran bloquea-
dos por minas los puertos de Málaga,
Almería, Cartagena, Alicante, Valen-
cia, Tarragona, Barcelona, Santander y
Bilbao.

Ya ven el peligro comunista.—De la
lectura de la prensa roja de Barcelona
y de una manera especial de «El Dila-
vio», se desprende que la CNT y la
FAI se unen cada vez más frente a los
partidos marxistas. Ya se han dado
cuenta de los propósitos de los comu-
nistas rusos de exterminar a los sindi-
calistas y anarquistas.

Ultimas noticias

De nuestro enviado especial en el
frente de Madrid

Radio Cádiz a las 18:15:
Se conocen detalles de la operación
que señala un nuevo acto de heroísmo
de los soldados españoles al triunfar
nuestras fuerzas heroicas de la canalla
marxista. Nuestra caballería, a las 11
de la mañana llegó a Villareal de la
Cañada. De nuestras líneas salió un
convoy formado por varios camiones
al mando de un oficial. Estos camio-
nes llevaban viveres para el abasteci-
miento de nuestras columnas. Al salir,
el oficial que mandaba este convoy,
sufrío un error y en vez de tomar la
dirección verdadera, se metió en las li-
neas enemigas. No tardó el oficial en
darse cuenta de su equivocación y
tampoco tardó el enemigo en abrir el
fuego contra nuestro convoy. En se-
guida pensaron los nacionales en rescatar
los camiones. La operación era difi-
cilísima, especialmente por tener que
realizarse en una carretera estrecha co-
mo aquella, en la que tres de los ca-
miones se adentraron en las filas ene-
migas y se encontraron con sus trin-
cheras. La carretera, por la lluvia re-
ciente estaba en pésimo estado y en
ella los tres camiones quedaron empo-
trados y atacados; su ocupantes no

tardaron en caer víctimas de las balas
enemigas. Los otros camiones lograron
llegar a Boadilla donde dieron cuenta
de lo ocurrido. Rápidamente se man-
daron fuerzas para recoger a los camio-
nes que seguían atacados; pero en el
mismo momento que nuestras tropas
llegaban al lugar de la ocurrencia, lle-
gaba también el enemigo con el propó-
sito de apoderarse de los camiones.
Nuestras tropas, bajo un intenso fuego
enemigo avanzaron, entablándose en-
carnizada lucha para la posesión de
los camiones; 6 horas duró el combate
al cabo de los cuales los camiones
quedaron en nuestro poder a pesar de
la superioridad numérica del enemigo.
El número de rojos era superior a
2.000.

El general Orgaz, refiriéndose a esta
operación, manifestó que estaba admi-
rado y satisfechísimo del comporta-
miento de los mandos y fuerzas así
como del durísimo castigo infligido al
enemigo.

La aviación enemiga demostró algu-
na actividad sin consecuencias. Atacó
a un tren automovilista siendo rechaza-
do por nuestros aviones que derriba-
ron a dos aparatos rojos; más tarde fu-
eron derribados otros dos pero esto últi-
mo no ha sido confirmado. El resumen
de la jornada fué la gran victoria de
nuestras fuerzas ya descrita y la derro-
ta sufrida por los marxistas gracias al
heroico espíritu de nuestros soldados.
El júbilo era enorme en las filas nacio-
nales. Los camiones rescatados fueron
adornados con flores y eran muchos los
soldados que los besaban llevados de
su entusiasmo. Na se ha podido expli-
car como los soldados han podido pro-
porcionarse estas flores.

En el sector de Antequera, se regis-
traron ligeros tiroteos. El enemigo. En
la provincia de Córdoba, las fuerzas
nacionales siguieron su avance y ocu-
paron el pueblo de la Cañada que el
enemigo había abandonado antes de
llegar nuestras fuerzas. Las mismas co-
lumnas continúan su avance sin resis-
tencia.

Radio Tetuán, a las 21 horas:
Los diputados ingleses que han visi-
tado los frentes ocupados por los na-
cionales han hecho grandes elogios de
la amabilidad con que han sido atendi-
dos y de la cordialidad encontrada en
el Generalísimo Franco.

Ha salido para Francia un barco del
gobierno rojo de Valescia conduciendo
una remesa de oro para los bancos
franceses.

La brigada internacional ha recibido
nuevos refuerzos de voluntarios extran-
jeros, gente indeseable de todo el mun-
do. Unos prisioneros capturados en los
últimos combates, han manifestado que
en Madrid presenciaron el fusilamiento
de 45 mujeres, por haberse manifestado
pidiendo la rendición de la capital.

Ha llegado a Sevilla la comisión de
diputados ingleses independientes que
se propone visitar la región andaluza
en poder de los nacionalistas. Visitaron
ya algunos pueblos quedando horroriza-
dos al conocer los crímenes cometi-
dos por los rojos.

También visitan nuestros frentes de
combate unos diputados franceses a los
que se han dado toda clase de facilita-
des para que puedan hacer las investi-
gaciones que juzguen necesarias.

Radio Milán, a las 22:30.
Roma.—Las noticias recibidas del
Cuartel General de los nacionales dicen
que durante las últimas 24 horas estos
han seguido desarrollando gran activi-
dad. Se han avanzado 12 kms. para
cortar las comunicaciones entre el Es-
corial y Madrid. Han sido ocupadas
importantes posiciones entre El Escorial
y Villanueva. La columna internacional
sufrío una nueva derrota en las cerca-
nías de Aranjuez.

Barcelona.—En vista de que las cár-
celes están repletas y son insuficientes,
los anarquistas han decidido crear cam-
pos de concentración para detenidos.

Siguen conociéndose nuevos detalles
de los crímenes y horrores que cometen
los rojos. En el pueblo de Valenzuela
últimamente conquistado, fueron asesina-
dos centenares de personas. Se for-
maron grandes hogueras con los obje-
tos de culto y en las piras fueron que-

TROCADERO

NUEVA DIRECCION

HOY, cuatro tarde

REAPERTURA

Salón de Té American Bar

Bailables: LOS TRANSHUMANTES

AL ESCUDO DE ESPAÑA

TURRONES ESTEVA

Como todos los años encontrarán un extenso surtido en todas sus variedades en la Fábrica Plaza Juan P. Colom.

mados vivos, entre otros, el cura párro-
co y el juez.

Roma.—«Il Giornale d'Italia», co-
mentando una frase despectiva para el
fascismo publicada por el periódico pa-
risien «Le Jour» dice que Leon Blum
ha manifestado que la política de su go-
bierno no quiere tener relaciones ni
simpatías con Italia. No debe pues con-
trariarle, que Italia se desentienda com-
pletamente de los problemas de Fran-
cia.

Salamanca.—En el sector de Grana-
da, los nacionales ocuparon varios pue-
blos cerca de Antequera. Conquistaron
Cañete de las Torres donde encontraron
asesinadas a todas las personas de or-
den que allí se habían refugiado.

Radio Club Portugués a la una de la
mañana:
Avila.—Se ha celebrado una emocio-
nante misa militar a algunos kilómetros
del frente de Guadarrama en donde se
percibe todavía el ruido incesante de
un cañoneo, que no es motivo para que
esta misa no pueda ser oída con toda
religiosidad y quietud.

Todas las montañas de los alrede-
ros de esta aldea están cubiertos de bri-
llante nieve. La aldea está llena de mi-
litares, en su mayoría de requetés, ca-
balleros, campesinos y muchachas ves-
tidas con uniformes Carlistas y Falan-
gistas. Entran en la iglesia y forma la
tropa. Asiste a la misa una banda de
música, que se sitúa detrás del altar, un
padre joven, celebró la misa. Asisten a
ella el General que manda la columna
Farnesio, representación del Gobierno y
el Sr. Obispo que oyó la misa todo el
tiempo de pie. Frente del altar se ha si-
tuado, como hemos dicho, la tropa, y al
empezar la misa la banda de música in-
terpreta los bellos fragmentos de «Poeta
y Aldeano», al efectuarse la elevación,
no se deja de oír el incesante cañoneo,
que retruena en esos instantes. Las
fuerzas formadas en la iglesia presentan
armas al mismo tiempo que la banda
de música, interpreta la marcha real.
Después, un grupo de falangistas hace
la entrega con gracia y simpatía del
estandarte que tiene que llevar la co-
lumna Farnesio. Y, aquí termina el tele-
grama recibido de la agencia Havas, en
que nos relata este brillante episodio.

Bayona.—Llegaron a bordo de un
avión de guerra americano Leizaola,
Ministro de Justicia del Gobierno vasco,
De La Torre, Ministro de Hacienda y
Gobernador de Bilbao, y otras perso-
nalidades, deben encontrarse con los De-
legados del Gobierno de Burgos y los
representantes de la Cruz Roja Internac-
ional en Francia para tratar del proble-
ma de los rehenes. Se supone que el
cambio se efectuará por Navidad, por
otra parte se dice que hay negociacio-
nes entre el Gobierno de Bilbao y el de
Burgos para poner término a la lucha
en la región de Vizcaya.—Havas.

En contra de lo que se afirma en el
anterior telegrama, otro recibido, nos
dice que el Boletín Oficial del Ministe-
rio de la Gobernación publicó un de-
creto autorizando, al General del Ejér-
cito del Norte a instituir una escuela
popular de guerra de Infantería, y otra
de artillería en Trubia (Asturias).—Ha-
vas.

Madrid.—El Ministerio de la Guerra
a las 21:30 publicó el siguiente comu-
nicado especial. En el frente del Centro
sector de Guadalajara, el enemigo, o
sean «Los nacionalistas» bombardea-
ron nuestras posiciones sin consecuen-

cias. En el sector de Aranjuez, a las 15
horas, la aviación enemiga bombardeó
nuestras posiciones de Cienpueños,
sin consecuencias. Sector de Somosie-
rra: hubo duelo de ametralladora, sin
ninguna pérdida en nuestras líneas. En
el sector de Boadilla: fueron bombar-
deadas nuestras posiciones. La aviación
gubernamental bombardeó las líneas
enemigas. En los otros frentes, sin no-
vedad. Aquí no nos acusamos más que el
bombardeo efectuado por el enemigo,
según dicen ellos, sin consecuencias.
Lo cierto es que no puede decir más.
Es uno de los comunicados más cortos
del Gobierno de Madrid.

Londres.—El vapor español «Cabo
Silveiro», que se dirigía a Bilbao con
carga importante, fué bombardeado
por los buques nacionales a lo largo de
la costa española, no pudiendo entrar
en el puerto.—Havas.
Este es un efecto del bloqueo nacio-
nalista en los puertos de la costa Can-
tábrica.

Londres.—Eden recibió esta tarde al
embajador de Francia. La conversación
tuvo por objeto los problemas de pre-
sentados a la Comisión de no intervención
que mañana efectúa una importante
reunión. Se juzga saber que el emba-
jador francés insistió en el deseo de su
Gobierno, en ver de vigorizar en lo
más breve posible el mecanismo de
control de la Comisión de no inter-
vención. El embajador indicó también
que Francia está dispuesta a hacer to-
do lo posible para resolver todas las
dificultades que surjan sobre la no in-
tervención y que en estas circunstan-
cias dará su consentimiento a todas
las medidas que sean adoptadas por la
Comisión de Londres.—Havas.

RIALTO

Hoy desde las 3:15

El Crimen del Siglo

por Francis Dee

Tuya para siempre

por Silvia Sidney

Jueves: NO SE POR QUE y CONO-
CES A TU MUJER en español por
Carmen Larrabeiti.

MODERNO

Hoy desde las 3:15

Música sobre las olas

por Bing Crosby

REDIMIDA

por Federic March

Jueves: LA MUJER ACUSADA por
Nancy Carol - Gary Crant. LAS
FRONTERAS DEL AMOR por José
Mójica.

FRONTON BALEAR

Hoy Martes 22 Diciembre de 1936

Tarde a las 4 y media

ECHABURU - CARMELO

contra

ISASI - URQUIRI

SATUR - SOLOZABAL

contra

MENDIA - ECHENIQUE

Y QUINIELAS

Mas detalles por carteles y programas
Jueves partidos y quinielas

Alocución del general Queipo de Llano

A la fuerza de la costumbre, y porque es casi una obligación el que yo hable aunque no tengo nada que decir, voy a hablar un ratito, y además porque no hay más remedio, que hablar aunque no tengo ninguna noticia que comunicar, dadas las circunstancias. He llegado del campo hace un momento y no he tenido tiempo de ver absolutamente nada. En cambio lo que sí puedo comunicar son algunos datos de noticias lanzadas por las radios rojas, que aunque cómicas no dejan de ser para nosotros, interesantes. Dicen que ahora se va a arreglar las cosas puestas que Rusia va a tomar cartas en el asunto. Luego después de pensar mucho en como deben obrar en cuanto a su ejército. A tal efecto en Barcelona se está organizando un gran ejército, el gran ejército catalán y empiezan por llamar a filas a los individuos pertenecientes a los reemplazos del 32 al 36. Además se ha adoptado otra clase de reclutamiento muy original que se le llama el alistamiento volante. Este alistamiento consiste en unos coches que van circulando por las calles y cuyos ocupantes se dedican a parar todo el transeunte que esté comprendido entre las edades de los citados reemplazos, o que al parecer de estos ocupantes puedan prestar servicios en filas. Se les pide si traen el volante. En caso de que contesten negativamente se les extiende un papel y se les alista inmediatamente. En el caso de que no traigan el papel y no quieran alistarse se les considera facciosos y, como es natural, a todos los facciosos se les fusila. El papel que se les da en el caso que se alistan es el volante y por esto denomina a esta «alistamiento volante».

Este famoso ejército que se va a constituir, como es natural, necesita sus cuarteles y esto ha sido la primera dificultad con que se ha tropezado. Resulta que los cuarteles que se les tenía que destinar son los ocupados actualmente por la F. O. A. L. C. N. T. o los milicianos del P. O. U. M. y otros partidos por el estilo, que ahora se niegan a entregárselos.

Para crear un mando se ha nombrado al general Aranguren, individuo que estudió conmigo y que es un digno jefe de tales fuerzas, pues es un perfecto líder. Además es un cobarde, vestido con el tricornio de Guardia Civil, yo cuando he visto vestido a Aranguren de guardia roja, me he echado a temblar porque sé que es un cobarde. Las cosas que podrá hacer este Aranguren. Este imbécil, sin duda para salvar su pellejo, Dios sabe, la cantidad de oficiales que ha denunciado, y que han sido fusilados por su culpa. En cuanto a otro heroico general que se ha nombrado para dirigir a este ejército, es el que prometió que en 48 horas rendiría Pinto; y yo no sé cuantas 48 han pasado y no lo ha podido lograr. Valiente no lo es, pero sí es un cobarde y un perfecto sinvergüenza vivo, pues a otros individuos, que han hecho promesas semejantes, se les ha fusilado, en cambio el sigue vivo y aún se le confían mandos.

En cuanto al armamento es algo terrible, formidable lo que van a hacer, fusiles no tienen, tienen pocos, pero ya les darán, pues esperan que todos los milicianos de retaguardia entreguen todas las armas largas. Se están construyendo unas ametralladoras precisas, magníficas, están construidas perfectamente, pero no tienen más que un defecto, y este es el cañón y el mecanismo, que no dispara cuando se intenta hacerlo. Artillería no tienen, pero se la va a traer de Rusia, de manera que el ejército catalán, como ustedes habrán podido ver ya está constituido, y ahora que la Hispano Suiza les hará doce automóviles blindados, que será una maravilla. En fin, todo está dispuesto.

Están montando también una escuela militar para la formación de verdaderos oficiales. En ella se enseñarán de leer, escribir y las cuatro reglas, pues consideran que es muy necesario que los oficiales sepan leer. Seguramente que serán como esos oficiales marxistas que hemos cogido actualmente por Andalucía, del famoso batallón Garcés, que llevan unos oficiales, y entre ellos un capitán que no sabía leer ni escribir, pero si cobraba los haberes que correspondían a tal cargo. Pero Compañys ¿serás canalla ¿qué pretendes con este ejército? ¿qué sucede en Barcelona, en esta famosa ciudad industrial, a la que dices que amais tanto? ¿Consentirás que suceda lo mismo que sucede en Madrid? ¿Estoy convencido de que eres un perfecto canalla!

Para que se vea la libertad de que gozan los habitantes de Valencia, voy a relatar un caso que ha sucedido recientemente a un campesino de aquella región. Un campesino se dirigía con algunas vacas, con la intención de venderlas en la capital; al entrar en ella se le exigió el pago del 20 por ciento del valor de las reses. Cuando estuvo en la capital y se decidía a efectuar las transacciones, se le exigió el pago de otro 20 por ciento del valor de las vacas que había traído para vender. Salió de la capital, y cuando estuvo por la carretera fué saltado por unos milicianos marxistas, que le quitaron lo poco que le quedaba. Creemos que este campesino desistirá de llevar más reses a Valencia, si tiene que hacer estos negocios.

Los milicianos rojos no pueden compararse en nada con las fuerzas nacionales, en nada aunque para ello quieran montar ejércitos fantasmas, como los que sueñan en Barcelona. Nunca podrán lograr formar unas milicias tan bravas, como lo son las nuestras, compuestas por los bravos requetés y falangistas, todos ellos jóvenes que henchidos sus corazones de un gran amor a la Patria no regatean ocasión para demostrárselo y acuden al frente sin forcejeos pues no tienen ninguna obligación, y si lo hacen es voluntariamente, prestos a derramar su sangre, como el primero y cooperar al triunfo de sus sagrados ideales.

El General lee los partes oficiales y las listas de donativos.

Nota.—Debido a las interferencias sufridas durante la transmisión ha tenido que ser extractada.

congregó formando la guardia los pequeños; escena tan espontánea y simpática que el Conde ponderó entusiasmáticamente, pues con orgullo para él, ha injertado en el alma mallorquina, en los pequeños en especial, el amor a la Patria, tan atrofiado antes del Movimiento Nacional Salvador de España. Entre vitores y aplausos arrancó el coche por él guiado, para llevar a otras localidades de Mallorca el verbo cálido de su palabra, toda sinceridad y encarnación del hombre noble y bravo.

Delegación de Hacienda de Baleares
Por la Junta de Defensa Nacional se han fijado oficialmente los siguientes cambios a divisas extranjeras:
Compra de divisas procedentes de exportaciones:

- Francos franceses, 39'39.
- Libras esterlinas, 42'00.
- Dollares, 8'57.
- Liras, 45'15.
- Franco suizos, 197'15.
- Reichsmarcos, 3'44.
- Belgas, 145'25.
- Florines, 4'66.
- Escudos, 38'10.
- Coronas checas, 30'30.
- Coronas suecas, 2'17.
- Coronas noruegas, 2'11.
- Coronas danesas, 1'87.
- Divisas libres voluntarias y definitivamente importadas:
- Francos franceses, 49'95.
- Libras esterlinas, 52'50.
- Dollares, 10'70.
- Franco suizos, 246'45.
- Escudos, 47'65.

Lo que se hace público para general conocimiento.
Palma de Mallorca 21 de diciembre de 1936.—El Delegado de Hacienda, José Casanovas Durán.

Junta del Paro Obrero de Baleares

Hasta las trece horas del día 30 del actual se admitirán en el Registro del Gobierno Civil de Baleares, proposiciones para optar al concurso de construcción del Palacio de Comunicaciones en Palma de Mallorca, con cargo a los fondos que recauda la Junta del Paro Obrero.

El acto de la apertura de pliegos del Concurso se verificará en el Gobierno Civil el día 2 de Enero próximo, a las once horas.

El Proyecto, Pliego de condiciones, estarán de manifiesto en la Jefatura de Obras Públicas de Baleares, durante los días y horas hábiles de oficina.

Las bajas deberán presentarse sobre los precios unitarios del Proyecto.

Cada proposición se presentará en papel sellado de la clase sexta (6.ª) de 450 pesetas en papel común con póliza de aquel precio y un sello de 0'10 pesetas del Paro Obrero, desechándose desde luego la que no vaya con este requisito cumplido y estén acompañadas del resguardo del Depósito del 1 por ciento del presupuesto, en la Caja de la Junta Provincial del Paro Obrero, en el Ayuntamiento de Palma.

Palma 21 de diciembre de 1936.—El Gobernador Civil, Presidente.

Comandancia Militar

Servicio de Plaza para el día 22 de Diciembre de 1936

Parada:
Comandancia, Cárcel, Prisión Estaciones y Prisión calle de Salas.—Regimiento Infantería Palma n.º 36.
Sala de Armas.—Grupo Mixto Artillería n.º 1.
Caballería.—Grupo Mixto Ingenieros n.º 1.
Teléfonos, Gas y electricidad, Portixol, Porto-Pi y Aceitera S. A.—Milicias.
Jefe de día.—Comandante de Infantería don José Baquero Gómez.
Imaginería.—Comandante de Artillería don Jaime Alberti Moncada.
Visita y Hospital.—4.º Capitán de Artillería.
Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.
D. O. de S. E.—El Comandante Jefe de E. M. Carlos Marín de Bernardo.

Ayuntamiento

Un obsequio al Conde Rossi.—Dos cartas
Con motivo de la próxima salida del Conde Aldo Rossi para regresar a Italia, la Comisión Gestora creyó oportuno hacerle entrega de un obsequio que fuera al mismo tiempo un recuerdo de su estancia en esta isla. A tal efecto

le fué remitida una preciosa alfombra fabricada en Mallorca, en la fábrica que D. Pedro Bosch Oliver posee en Pollensa, junto con una carta del señor Alcalde.

El Conde Rossi ha contestado con la siguiente:

Ilustre Comandante Mateo Zaforteza, Alcalde de Palma de Mallorca.

Querido amigo Zaforteza: No hay palabras aptas para expresarle toda mi alegría por el grato y magnífico homenaje que, en nombre de la ciudad de Palma, me ha enviado.

Parto con un recuerdo de las Baleares, de todo el pueblo español, de los buenos amigos y colaboradores hallados en ésta, contra el comunismo, impreso en mi mente y en mi corazón, de donde no se borrará jamás.

Si llegara el caso de que aún se presentara el comunismo dentro del territorio de mi segunda Patria, yo, en este momento, estaré presente.

Le saludo cordialmente haciendo votos para la mayor grandeza de España y de Italia.

Su afectísimo amigo, Aldo Rossi.

Donativo de calendarios
Por D. Baltasar Forteza, dueño de la fábrica de galletas Cetre, ha sido entregado al Sr. Alcalde un paquete de calendarios para el próximo año, para que sean fijados en las dependencias de esta casa.

El Sr. Alcalde agradece el obsequio.

Felicitación
También ha recibido el Sr. Alcalde una felicitación de los niños de la escuela municipal n.º 3, a la que gustoso corresponde y agradece.

La sesión de mañana
Asuntos que han de ser tratados en la sesión que celebrará la Comisión Gestora Municipal, a las 19, del miércoles día 23 en primera convocatoria.

Secretaría.—Acta de la sesión anterior.

Ofrecimiento de terrenos en Son Ametler.

Sobre la mesa.—Informe del Oficial Letrado, sobre el pago del capital de un censo y pensiones vencidas a D. Pedro A. Garau.

Proposición sobre agüinaldos.

Obras.—Permisos para obras particulares.

Ensanche.—Permisos para obras particulares.

Liquidación a las obras de urbanización de las afueras de la Puerta del Campo.

Cultura.—Idem. Cantinas Escolares.

Hacienda.—Presupuestos y Ordenanzas para 1937.

Dictamen sobre el pago de derechos arancelarios a los Juzgados Municipales.

Gobierno y Policía.—Reglamento del Depósito Municipal de Detenidos.

Dictamen sobre permisos para dedicar autos al servicio público.

Falange Española de las J. O. N. S.

El Agüinaldo del soldado
Días pasados postularon por las calles de Palma nuestras activas falangistas recogiendo los donativos de los buenos españoles que acercándose las Navidades quieren contribuir a que en ellas los soldados de España, reciban nuestro recuerdo en forma de donativos que al mismo tiempo que alivio a sus necesidades sean como una repetición de las delicadezas y de las ternuras del hogar.

Falange Femenina en su patriotismo quiere que lo que se obtenga para el «Agüinaldo del Soldado», sea no solamente importante en cantidad, sino que sea dado con espontaneidad como algo que tenemos la obligación de ofrecer a los que luchan en los días señalados de la fiesta del Nacimiento del Señor.

Mallorca, la que ha demostrado su patriotismo, debe dar pruebas ahora de su sensibilidad, de su reconocimiento hacia aquellos que lejos de sus familias defienden y reconquistan palmo a palmo la tierra española con un admirable espíritu patriota. El «Agüinaldo del Soldado», es una delicadeza con que el pueblo de Mallorca debe obsequiar sin regateos a los bravos soldados de la auténtica España.

¡ARRIBA ESPAÑA!

rango de fuerza armada con que fueron investidos Falange y Requetés, nuestra primera Autoridad Militar dispuso que dichas fuerzas tomarán con las del Ejército en la Guardia de Comandancia Militar.

En la mañana del lunes se efectuó el relevo de la guardia de Requeté por las de Falange.

A dicho acto asistieron, además de los jefes de ambas organizaciones, el Coronel Benjumeda y su Estado Mayor, así como también muchos jefes y oficiales del Ejército.

El Excmo. Sr. Comandante Militar revisó a las guardias entrante y saliente, las cuales le tributaron los honores debidos. Ante la fuerza formada, S. E. pronunció breves palabras haciendo ver como la unidad de miras, que precedió a nuestro Movimiento se ha convertido —una vez vencidas las naturales dificultades— en unidad de acción, para mayor eficiencia del conjunto. Exhortó a todos a continuar, en bien de España, la unión simbolizada por Ejército, Falange y Requetés.

En los salones de la Biblioteca de Comandancia fueron obsequiados los presentes con un lunch.

PRINCIPAL Jueves y Viernes
¡Dos grandes films!
TE QUISE AYER
Elissa Landi
La FERIA de la vida
Janet Gainer

Suscripción para el homenaje al General Goded

16.ª lista de donativos
Suma anterior, 61.778'20 pesetas.

- Don Antonio Darder, 50; don Pedro Alou Bernat, dos alfileres de oro de corbata; Personal de la Compañía Gas y Electricidad, S. A. de Palma y pueblos de Mallorca, 489'45; don Jaime Martorell Alemany, 25; don Mariano Cortés Segura, 5; Tribunal Tular de Menores, 250; don Rafael Isasi, Pte. id. id., 100; don Antonio Planas Garau, Secretario id. id., 50; don Mariano Morell Oleza, 50; Personal del Banco de La Puebla, 25; don Pascual Martín, Teniente Coronel Veterinario, 10; don Jacinto Llobera Martorell, 100; don José Marroqui Palou y señora, 10; Excmo. Sr. Arzobispo-Obispo, 100; M. I. Sr. don Juan Rotger, Vicario General, 25; M. I. señor don Andrés Caimari, Canciller Srío. Obispado, 25; Rdo. Sr. don Guillermo Puigserver, Vicesecretario id., 15; don Bartolomé Quetglas, Pbro., 10; don Miguel Puigserver, id., 10; Religiosas del Sagrado Corazón, 25; don Adolfo Dameto, 25; don Vicente Furió, 5; Rdo. Sr. D. Jorge Frau, Vicario de la Catedral, 5; don Miguel Planas, Vicario de Santa Cruz, 5; don Juan Bennasar, Capellán de la Concepción, 5; don Juan Gual (varios donativos), 17; don Melchor Llull, Vicario de la Bonanova, 2; Religiosas Franciscanas, 10; Rdo. Sr. D. Lorenzo Reynés, Vicario del Hospital, 5; don Gaspar Homar, Pbro., 25; don Antonio Villalonga, Vicario de Alaró, 5; don Antonio Genestra, 5; don Francisco Rotger, Pbro., 2; don Francisco Planas Económico de Alaró, 10; Juventud Femenina de A. C. de Alaró, 5; Congregación Mariana de Alaró, 5; Hijas de María de Alaró, 5; Apostolado de la Oración de Alaró, 5; Asociación de antiguas alumnas del Colegio de la Consolación de Alaró, 5; María del Sagrado de Alaró, 5; Cruzada Eucarística de Alaró, 5; Asociación de Padres de familia de Alaró, 5; Rdo. Sr. D. Francisco Rebassa, Pbro., 5; don Bernardo Batle, 2'50; La Cruzada del Amor Divino, 5; Rdo. Sr. D. Rafael Santandreu, Regente de Muro, 5.

Total, 63.336'15.

IDEAL - LAVA SU ROPA

LAVANDERIA - TINTORERIA ALEMANA
ROPA BLANCA y EN SECO CUELLOS FUERTES
Espartero, 9. Teléfono 1011.
Santa Catalina.

Alquilo

una planta baja cerca Plaza de Toros, por 9 duros. T. es dormitorios y mucho jardín. Informes: Calle 11, núm. 10 (al lado Plaza de Toros.)

En Palma

Carta del señor Gil Robles al Jefe Regional de la J. A. P. de Baleares

Hay un membrete que dice «Estado Español. Representación en Lisboa» de Diciembre de 1936. Sr. D. Francisco Juan Sentmenat.

Me distinguido amigo: Con sincera emoción he leído su carta y visto las fotografías de esos valientes núcleos de JAP que tan alta han puesto nuestra bandera. Veo, con legítimo orgullo que la familia de ciudadanía ha dado sus pasos cuando la Patria se ha visto en peligro.

La posibilidad de comunicación con esos núcleos, sin tiempo para recibir instrucciones han acertado Vdes. plenamente a seguir por el camino que el Señor nos trazó: servir a España por ella la vida, sin espíritu de lucro, sin pequeñas pasiones, sin amarguras mezquinas. Hoy no hay ni que haber más que una consigna: Patria de España y someterse con absoluta ciega a lo que la autoridad ordena.

En toda costa hay que robustecer la fibra espiritual de los verdaderos españoles. Para ello, todo sacrificio me parecerá poco. Merecerá bien de la Patria quien más se sacrifique. Muchos son los que dan su vida por España. Yo quisiera que la JAP diera además, si preciso fuera, su personalidad, su legítimo amor propio, su existencia colectiva incluso.

Hoy por hoy, esa y no otra es la consigna. Cuando sea preciso algo más, recibirán ustedes instrucciones.

Entre tanto, felicite cordialmente a esos valientes amigos, a quienes España vivirá agradecida.

Para Vd. el más cariñoso saludo de
J. M. Gil Robles

El Conde Rossi en la Clínica del Dr. Valdés

En la mañana del domingo el Conde Aldo Rossi visitó la Clínica del doctor Valdés en donde se proyectaron en su honor varias películas filmadas en la sala de operaciones «Injertos Vertebrales» y formación de nuevas articulaciones.

Asistieron a dicho acto falangistas y médicos italianos. A la salida los Pelayos y Falangistas y el público que asistía a la misa de las nueve, al enterarse de la presencia del Conde, se

EL SABADO, EN SON SAN JUAN

Fiesta en el campo de aviación

Terminado el vuelo del aparato de bombardeo y reunidos, en el propio campo, un grupo de aviadores con las autoridades, uno de los jefes de aquellos, en nombre de los mismos, entregó al Comandante Militar, a la encantadora Srta. Zarranz y al Marqués de Zayas unas insignias de aviación, como recuerdo del acto.

Luego, y requerido por los presentes, pronunció un vibrante parlamento el Conde Rossi.

Aún están recientes—empezó diciendo—las jornadas de Agosto, jornadas de preocupación de dramatismo. Fué entonces cuando abandoné mi patria para venir a vuestro lado.

Hemos tenido la alegría y la satisfacción de la victoria y lograr la fuga de los invasores rojos.

Hoy con este magnifico campo que queda inaugurado, con una organización militar eficiente y con un pueblo aguerrido y alistado en las filas de Falange, yo os digo ¡Adios! pero puedo despedirme con un ¡Hasta luego!

Después, dirigiéndose a los aviadores, les dijo:

Vosotros, con vuestro trabajo, con vuestro valor, con vuestro heroísmo, habéis sido los principales artífices de la victoria.

En el día de hoy, nuestra Religión, por mano del Arzobispo-Obispo, ha bendecido el campo y los gallardetes los cuales os obligan en vuestro cometido. Vosotros debéis ser los protectores de estas islas, de sus mujeres y de sus niños para evitar que nunca pueda el comunismo apoderarse de las Baleares.

Que Dios os guarde y nos proteja a todos.

Habló luego, brevemente, el Comandante Militar.

Siempre fué aspiración humana acercarse a Dios, investigar los misterios de la naturaleza y en especial el vuelo de las aves, para imitarlo.

Desde Leonardo de Vinci a don Juan de la Cierva, perdido estos días para la patria, muchas vidas se han dedicado a esta labor y muchas se han perdido, pero han dado fruto fecundo.

Los aviadores, los caballeros del aire, son unos seres privilegiados, pues arrastran continuamente el máximo peligro; y por ello todas las naciones tienen para sus aviadores las mayores atenciones.

Pero en la vida los hombres tienen en la mujer—la madre, la esposa, la hermana, la amada—el supremo ideal. Hoy ha sido una exquisita representación de la mujer española la que os ha entregado esos gallardetes y los caballeros del aire podrán dar el grito con que termino: ¡Viva la muerte por una mujer bella!

Los parlamentos fueron acogidos con largos y cordiales aplausos. Y como final el Marqués de Zayas, en nombre de Falange, entregó a los aviadores unos puñales en cuyo puño hay grabadas las insignias de Falange y de la Aviación.

Cuando se iba oscureciendo el paisaje, la larga caravana de automóviles retornaba a la ciudad a los invitados que habían asistido a la fiesta de la Virgen de Loreto patrona de la aviación.

EL FESTIVAL DEL DOMINGO

Gimnasia educativa de las Organizaciones juveniles

El domingo se celebró en el campo del «Mallorca», el II Festival de Gimnasia Educativa organizado, inteligentemente, por las Organizaciones Juveniles de Falange Española de las JONS, que dirige su jefe provincial don Francisco Rosselló.

Dicho festival, que alcanzó gran éxito, fué dedicado a los Maestros Nacionales de nuestra isla, los cuales, con el acto de ayer, empezaron un cursillo de educación física que terminará — Dios mediante — la víspera de Navidad.

Asistieron al festival el jefe de las Milicias, falangista teniente coronel de Infantería señor Rovira con el subjefe de la misma, capitán señor Morell y el capitán señor Real; el gestor provincial señor Palmer, en representación de la Corporación; el gestor municipal señor Salteras, representando al señor Alcalde de Palma; los cónsules de Italia, Portugal y Alemania, señores Facchi, Valdés y Dedé, respectivamente; el Inspector-jefe de Primera Enseñanza señor Capó; el Inspector y Secretario del Consejo Provincial de Enseñanza, señor Crespi; el Jefe de la Administración del Magisterio, señor Fernández La Plata, y el Delegado del Trabajo, señor Espejo.

Dirigió las exhibiciones gimnásticas el jefe de instrucción de Gimnasia Educativa de las O. J. de F. E. de las JONS, señor Quilez, teniente de Carabineros.

Dió principio el festival con el desfile, ante las autoridades de las niñas — vestían falda negra y camisa blanca al igual que los niños — y después, hicieron diversas exhibiciones de gimnasia infantil.

Terminadas dichas exhibiciones, salieron al campo los niños, desfilando también ante las autoridades y haciendo, a su vez, ejercicios gimnásticos.

Seguidamente, y al mismo tiempo, los niños jugaron al «Esquive», las niñas al «Ratón», y ambos compitieron en el juego llamado «Desollar un conejo» y al pase del balón.

Después las niñas jugaron al «Laberinto» y otro grupo de niños al «Zurriago en círculo».

Acto seguido empezaron los deportes, corriéndose cuatro carreras de vallas, resultando vencedores José Montis, Manuel Derqui, Juan Carbonell y Juan Berga, y la final este último.

Ganó la carrera de tres (uno de espaldas) (niñas) Francisca Francesca, Antonia Vicens y Micaela Roca, y la de 100 metros, Vicente Pons.

La final de «tiras» (niñas) la ganaron Antonia Castañer, Francisca Gelabert y Luisa Olivares.

Corrióse después la carrera a cuatro manos, ganándola Pablo Camps; la de a caballo, Bartolomé Oliver y Pedro Marroig; la de los dos sobre dos piernas (niñas), Clotilde Bonnin y Rosita Pou, y la de cuádrigas, Vicente Pons, Rafael Pocovi, Juan Miralles y Francisco Vicente.

Por último, se jugó la final de comba.

Terminados los juegos deportivos, leyó unas cuartillas alusivas al acto que se había celebrado el Inspector de Primera Enseñanza señor Crespi; fué muy aplaudido.

Todas las exhibiciones realizadas fueron premiadas por el público, que llenaba completamente el campo del «Mallorca», con grandes ovaciones.

Ovacionándose también al teniente señor Quilez por su meritisima labor.

Los vencedores recibieron sus premios de manos de las autoridades.

Finalmente, la Banda Provincial tocó los himnos hitleriano, «Giovinezza» y falangista; estos dos últimos cantados por todos los «Techos» de las Agrupaciones de Palma.

Terminó el festival con el desfile de los que habían tomado parte en el mismo (niños y niñas) ante las autoridades.

EL DOMINGO, EN EL BALEAR

Los sindicatos obreros nacional-sindicalistas

Conforme estaba anunciado el domingo en el Teatro Balear, tuvo lugar un acto de propaganda de los Sindicatos Nacionales Sindicalistas, en el que tomaron parte los Sres. Trapé, Julinez, Loza y Botia.

Al acto asistieron los delegados y nutridas representaciones de los sindicatos de Chófers, Ferroviarios, Tranviarios, cargadores del Muelle, Músicos, de Comunicaciones, Hoteles, Construcción, Banca y Bolsa, Almacenes, Agua, Gas y Electricidad, Despachos y oficinas,

ayudantes de Farmacia, Dependencia mercantil, Delineantes y Pelotaris.

El señor Trapé, que presidía el acto, dió cuenta a los reunidos del objeto de la reunión, diciendo que por olvido se había convocado ésta a la misma hora en que debía celebrarse el festival de las Organizaciones Juveniles, anunciando que los oradores serían breves.

Seguidamente, usó de la palabra el secretario general de los Sindicatos Nacionales Sindicalistas señor Julinez, diciendo que la Organización cortará la repetición de los hechos que indujeron a los obreros a agruparse en torno de los partidos marxistas para su defensa.

El Nacional-sindicalismo, dijo, tendrá la fortaleza suficiente para impedir que ciertos patronos, que ha unos meses estaban dispuestos a cederlo todo a los comunistas y ahora que ven que el Ejército, la Falange y los Tradicionalistas, defienden su patrimonio intentan arrancar a los obreros algunos de los beneficios de que disfrutaban, puedan realizar sus intentos.

El Movimiento Salvador de España es para salvar a la Patria, pero no para satisfacer los egoísmos de estos malos patriotas.

Dió cuenta de numerosos casos solucionados con intervención de los Sindicatos y expresó su confianza de que éstos llegarán pronto a la realización de una España libre, una y grande.

A continuación habló el delegado del ramo de la Construcción, señor Loza, quien a grandes rasgos expuso el programa del Nacional-sindicalismo, enumerando las ventajas que reporta a los obreros y a la Patria.

Finalmente habló el presidente de los Sindicatos señor Botia, diciendo que en el acto que se estaba celebrando, y por la asistencia de los delegados de las diversas Organizaciones encuadradas en el Nacional-sindicalismo allí presentes, quedaba desmentida la calumnia vertida por los marxistas antes del 18 de Julio, al decir que el fascismo era la vanguardia del capitalismo.

Sabemos que para el bien de una nación se precisa de Capital, de Trabajo y de Técnico, pero estos tres factores deben estar íntimamente hermanados, pues no puede ser patriota un obrero que trabajando vea morir de hambre a sus hijos o no vea cubiertas sus necesidades mientras que el capitalista egoísta acumula millones.

Hizo un llamamiento a todos los obreros, diciendo que para la reconstrucción de la España nueva, de la España liberada por Franco, precisa la cooperación de todos, sean de la procedencia que sean y vengan de donde vengan encontrarán franca acogida en la Central Obrera Nacional Sindicalista.

Terminó rogando a los delegados de los diferentes Sindicatos allí reunidos que se quedaran a firmar un documento dirigido al General Queipo de Llano con motivo de la aparición en el estudio de la prensa del nuevo semanario de las Organizaciones Nacional Sindicalistas, titulado «Actividad».

Todos los oradores fueron muy ovacionados.

PRINCIPAL SABADO

¡Unicas proyecciones!
LA LLAMA ETERNA
Norma Shearer
¿Y AHORA QUE?
Formidable drama

Gobierno civil Circular

Siendo mucha la gente que circula sin la debida documentación legal, para acreditar su personalidad, lo mismo los que circulan en coches y camiones cuyos conductores y dueños no llevan en debida regla la documentación de los mismos, se recuerda a unos y otros, la observancia de cuanto hay prescrito sobre este particular, y la obligación que tienen todos, de llevar consigo la documentación antes mencionada, que deberán exhibir a petición de cualquier funcionario o delegado de la Autoridad. Los contraventores serán castigados con multas cuya cuantía se fijará a cada uno oportunamente.

Los Sres. Alcaldes cuidarán de dar a esta circular la máxima publicidad.

Palma de Mallorca 22 de diciembre de 1936.—El Gobernador, Mateo Torres.

Junta Provincial de Abastos
Se comunica a los fabricantes de tu-

rones, que durante la semana actual, pueden dedicarse a su elaboración, ya que por la Autoridad Militar se ha autorizado con dicho fin la venta de la almendra en trozos.

Palma 21 de diciembre de 1936.—El Gobernador Presidente.

SINDICATO DE FARMACEUTICOS

Cursillo de conferencias sobre «Defensa aérea de la población civil»

Se invita a todos los farmacéuticos, médicos y profesionales a la 1.ª conferencia que en el Colegio de Farmacéuticos (Veri, 12) desarrollará don Juan Gamundi sobre el tema «Defensa de la población civil contra los gases de guerra», el próximo miércoles día 23, a las 10 y media de la mañana.

DELEGACION DE HACIENDA

Lotería Nacional

Hoy martes día 22, a las 9 de la mañana, en el Teatro Lírico, se celebrará el sorteo correspondiente a Navidad. El precio de la entrada a butaca será de veinticinco céntimos y general de diez céntimos, destinándose el producto de la recaudación que se obtenga a incrementar los fondos para el sostenimiento de las Cocinas Económicas.

Palma 21 de diciembre de 1936.—El Delegado de Hacienda.

TEATRALES

Rialto

Ayer se proyectaron con gran éxito las dos producciones «El crimen del siglo» interpretada por Francis Dee y «Tuya para siempre» interpretada por Sylvia Sidney.

Moderno

Un lisonjero éxito obtuvo ayer el programa proyectado «Música sobre las olas» interpretada por Bing Crosby y «Redimida» por Federic March.

Carta abierta

Palma 21 Diciembre 1936.

Sr. Director de EL DIA.

Distinguido y estimado amigo:

Permitame que por una vez toda- vía le pida la hospitalidad de estas columnas, donde tan generosamente he sido acogido siempre, para hacer público un sentimiento del cual no habrán dudado los que me conozcan por el conjunto de mis escritos, pero que me interesa hoy que nadie ignore.

He vivido y tengo raíces en más de dos regiones españolas; y, como para mi conocer y amar es una misma cosa cuando se trata de algo vivo, nada más alejado de mi ideal que el separatismo.

Mi afecto a la España de todos es tan real como espontáneo, y mi firma al pie de la respuesta al Mensaje catalán no señala su debilitación en lo más mínimo.

Agradeciéndole la publicidad que no dudo me facilitará para estas líneas, es siempre su amigo y servidor afectísimo

M. Ferrá

Pelota vasca Frontón Balear

Resultados de los partidos celebrados el domingo:

Primera quiniela: Echevarria, ganador; Iriondo II, colocado. Los boletos (1-4) se pagaron a 53'10 ptas.

Segunda quiniela: Echenique, ganador; Orío, colocado. Los boletos (1-2) se pagaron a 56'60 pesetas.

Tercera quiniela: Satur, ganador; Iriondo, colocado. Los boletos (4-6) se pagaron a 31'60 pesetas.

Cuarta quiniela: Iriondo, ganador; Carmelo, colocado. Los boletos (4-2) se pagaron a 39'70 pesetas.

Primer partido: Iriondo II - Echenique (blancos), 24.

Orío - Trecet (azules), 25.

El resultado mismo del partido dice claramente lo interesante que el mismo resultó, pues lá mínima diferencia

porque se resolvió fué el matiz del partido ya que durante toda la contienda se repitieron los empates siendo el dominio alterno por lo que el interés no decayó ni un solo instante lo que obligó al público a batir palmas con insistencia a las dos parejas. Todos los participantes rivalizaron en éxitos y si alguno sobresalió fué el delantero azul que viene apretando más que un dolor en lo que va de temporada.

Segundo partido: La pareja blanca, formada por Zulaica-Iriondo, enfrentada al trio Román-Loyola-Carmelo con distributivo azul, sucumbió por dos tantos de diferencia tras reñido partido después de haber llevado la iniciativa del partido hasta el tanto 18, punto en que los azules lograron dar alcance a sus adversarios y pasar de dominados a dominadores.

Del trio flógeó algo el delantero, cosa a la que no nos tien acostumbrados ya que Román es elemento seguro y que sabe cubrir y atacar con éxito en los cuadros bajos, pero el domingo por la tarde no estuvo en vena, lo que obligó al maestro Loyola a sacar lo mejorcito de su vasto repertorio y con la ayuda del pequeño Carmelo, quien actuó con acierto y gran voluntad, consiguió para su color el codiciado triunfo (30 x 28).

Para esta semana de fiestas, el Intendente y organizador de esta segunda temporada de funciones en el Frontón Balear, don Luis García, tiene preparados excelentes combinaciones que de seguro serán del agrado de los muchos aficionados con que cuenta en Palma el deporte vasco.

PRINCIPAL FIESTAS DE NAVIDAD Grandes programas cinematográficos ¡Los mejores films!

GACETILLAS

LOS GASES EN LA GUERRA Y DEFENSA ANTIAEREA. — El próximo miércoles, día 23, a las 3 y media de la tarde, el Sr. Coronei de Farmacéuticos Militares, señor Gamundi y el Capitán Médico Sr. Sergio de Orbaneja, darán una conferencia sobre el interesante tema que encabeza estas líneas.

Dada la actualidad del tema y su importancia, así por la personalidad de los conferenciantes, se suplica la asistencia de todos los señores médicos. El acto tendrá lugar en el local del Sindicato Gremial de Médicos y Odontólogos de Baleares (Veri, 16).

PROTECTORA

MANANA MIERCOLES A las 3, 30 - 6'15 y 9 noche (Ses. íon continua)

INAUGURACION OFICIAL TEMPORADA GRAN SUCCES

BRIGADA SECRETA

con RA KORENE

en español esperaban

La película que en van ortancia de los que conocen la imp males!

El más apasionante te na de la guerra futura!

Nuevos sistemas de espio naje y contraespionaje! pasio- rve-

Un film de odios, amores, y nes y torturas, enlazado al pe nir de la humanidad!

MANANA ESTRENO

PROTECTORA

Habitaciones ventiladas con o sin porsión. Agua caliente a cualquier hora, cuarto de baños. Tratamiento familiar y económico.

Se sirven comidas a domicilio. Concepción n.º 9.—Palma.

Se alquila

Un 2.º piso moderno, 4 cuartos, sala, comedor y cuarto de baño. Informes: Calle Galera, 4 pral.

IMPRESA DE «EL DIA»